
Santiago de Cali, 01 de enero de 2023 

Señor Ministro de Relaciones Exteriores, 
Comercio Internacional y Culto 
Licenciado Santiago Cafiero 
Señora Directora de Derechos Humanos 
Licenciada Cecilia Meirovich 
S  /  D.- 
 

    Ref: Apoyo a la nominación de Federico Ariel Vaschetto 

 

    Quien suscribe la presente, Tatiana López Rengifo, tengo el 

agrado de dirigirme a Uds. en mi carácter de ciudadana colombiana a fin de avalar la postulación 

de Federico Ariel Vaschetto como candidato de la República Argentina a la Comisión 

Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), todo ello de conformidad con las valoraciones 

que a continuación siguen. 

     

    En primera instancia, me gustaría reconocer la ardua labor que 

Federico ha llevado a cabo en los distintos ámbitos, partiendo del académico con las 

innumerables participaciones en conferencias, talleres y seminarios, permitiéndole relacionarse 

y dejar una huella a muchas organizaciones internacionales y universidades de alto impacto para 

la comunidad internacional, entre algunas de ellas está la Universidad Autónoma de Querétaro, 

Universidad de Windsor en Canadá, Universidad de Xalapa Veracruz, Universidad Sergio 

Arboleda -sede Barranquilla- de Colombia, Universidad Libre de Colombia -sede Bogotá-, 

Universidad Jesuita de Guadalajara-México, Universidad Católica de Santa María-Perú, 

Universidad Tecnológica ECOTEC-Ecuador, Universidad La Salle Nezahualcóyotl, entre muchas 

otras, e incluso entidades estatales como el Instituto Mexicano del Seguro Social, el Instituto 

Municipal para Prevenir y Erradicar la Discriminación (INMUPRED) en los Estados Unidos 

Mexicanos, el Instituto de Capacitación Parlamentaria de la Honorable Cámara de Diputados de 

la Nación Argentina, entre muchos otros.  

 

Por su parte pienso que la investigación también se concibe 

como una forma de manifestación ante los desacuerdos y un aporte a las sociedades, además, 

es evidente que las investigaciones desarrolladas por Federico Ariel, tales como: “IMIGRANTES 

INDOCUMENTADOS E O DIREITO AO DEVIDO PROCESSO LEGAL: UM ESTUDO COMPARADO 

ENTRE BRASIL E ARGENTINA” y “ACCESO A LA JUSTICIA EN MATERIA DE DERECHO 

INTERNACIONAL DE LOS DERECHOS HUMANOS”, son trabajos que contribuyen con el desarrollo 



de la sociedad. Ambos tienen un contenido muy significativo porque reflejan realidades de 

desigualdad y de alta vulnerabilidad. 

 

De otro lado, en lo concerniente con el ámbito laboral, su amplia 

trayectoria le ha permitido poner en práctica la experiencia adquirida producto de los escenarios 

académicos que incluyen su desempeño como Visitante Profesional en la Corte IDH, Pasante en 

la CIDH y Jefe de Despacho en la Defensoría Pública de la Nación de Argentina, realizando 

siempre cada tarea de manera comprometida y explotando la pasión que tiene por los derechos 

humanos. 

 

Lo anterior es solo un muy breve recuento de los innumerables 

escenarios de desenvolvimiento atravesados por Federico, cada uno de sus logros y 

reconocimientos no son más que el claro ejemplo de un iceberg, que sumergido bajo el agua se 

encuentra el 89% del mismo. Es así que todos los premios obtenidos hasta el día de hoy son una 

pequeña muestra del enorme trabajo que le dedica a diario a su profesión, las noches de 

insomnio, meses y años de esfuerzos y las ganas constantes de salir adelante. 

 

De otro lado, quisiera profundizar un poco en Iniciativa 

Americana por la Justicia –IAJ-, la cual hace parte de uno de sus más destacados espacios de 

desenvolvimiento, es una organización de la sociedad civil que le ha abierto las puertas a 

personas provenientes de más de 10 países en toda Latinoamérica, personas a quienes se nos 

ha instruido para conocer y adentrarnos en el mundo de los derechos humanos. Puedo asegurar 

que a los derechos humanos no los consideramos un área más del derecho o de las ciencias 

sociales y humanas, sino como una verdadera pasión. 

 

Durante el trabajo adelantado por Federico que involucra 

distintas participaciones de los voluntarios, finalmente cada uno aprende a descubrir sus 

intereses y a poner en práctica todo lo transmitido, volviendo las enseñanzas en impactos reales 

de interés social, es decir, gracias a los espacios de participación de Iniciativa Americana por la 

Justicia, gran parte de nosotros que nunca antes había tenido un acercamiento directo con los 

derechos humanos, ahora nos estamos convirtiendo en verdaderos defensores de poblaciones 

desprotegidas, aplicamos los estándares internacionales en las actividades laborales ordinarias 

y extraordinarias, e instruimos a colegas y personas que incluso no pertenecen al mundo del 

derecho; por ende, a través de esta iniciativa familiarizamos los pronunciamientos del Sistema 

Interamericano y ello le permite a un gran número de personas conocer sobre la protección a 



sus derechos. Transmitir este campo no es una tarea fácil, pero resulta gratificante con cada 

paso dado. 

 

Ningún discurso por bien preparado que esté, ni tampoco 

ningún documento por muy extenso que sea alcanzan a transmitir el verdadero sentimiento de 

gratitud que Colombia entera le tiene a Federico y, por su puesto, yo me incluyo allí. Soy un vivo 

ejemplo de que nunca es tarde para aprender, de que a pesar de no tener el suficiente respaldo 

para desempeñarme en esta área, ello no constituye un óbice para alcanzar al final los sueños y 

metas propuestas. Como siempre lo he referido, no conozco mucho del Sistema Interamericano 

porque siento que todavía me encuentro en proceso de aprendizaje, pero ese aprendizaje hasta 

el momento alcanzado se lo debo a Iniciativa Americana por la Justicia, un espacio en donde al 

igual que yo, muchos nos sentimos orgullosos de lo que somos actualmente en el ámbito 

profesional, de las personas en las que nos hemos convertido y las que continuaremos 

construyendo. Un espacio en donde la educación integral se convirtió en el corazón de esta 

noble labor. 

 

Aunado a lo anterior, me atrevo a asegurar en estas cortas 

palabras que, a partir de la constitución de IAJ, quienes estamos aquí inmersos no volvimos a 

ser los mismos -desde un punto de vista positivo-, debido a que esta organización ha impactado 

en toda Latinoamérica y estoy segura continuará creciendo. Además, considero que ser un 

candidato por parte de la sociedad civil puede denotar mayor dificultad, pero a la vez, demuestra 

con cada una de las notas enviadas el clamor de la sociedad entera por tener a la persona idónea 

en el cargo, a una persona que realmente los represente. 

 

No obstante lo anterior y ya para concluir me pregunto ¿qué 

otro tipo de habilidades debe tener un verdadero defensor de derechos humanos? ¿Acaso basta 

conocer profesionalmente de un tema? Evidentemente mi respuesta ante tales interrogantes es 

negativa, se necesita mucho más que el conocimiento profesional de un tema para encabezar 

un cargo como el que a la fecha se disputa. Por su parte, ser un excelente Jefe y un afable y 

respetable Director son cualidades propias de Federico, pero no siendo ello suficiente, con el 

tiempo me doy cuenta que ahí no terminan sus virtudes, de a poco comprendo con su ejemplo 

y sus actuaciones lo que significa ser un coach, mentor, amigo y, sobre todo, un verdadero 

confidente. 

 



Por lo tanto, un defensor de derechos humanos debe ser una 

persona capaz de escuchar y comprender las necesidades del otro, ponerse en su lugar, activar 

los mecanismos necesarios para proteger sus derechos, explotar e interrelacionar las 

habilidades blandas y duras. La persona idónea para ocupar el cargo como Comisionado de la 

Comisión Interamericana de Derechos Humanos por la República de Argentina debe ser un 

verdadero líder y el más grande referente de los derechos humanos. Por tanto, a mi juicio 

Federico Ariel Vaschetto es el idóneo. 

 

 

 

 

 

 

Tatiana López Rengifo 

(+57) 3206378973 / tatlopre@gmail.com 

      

 


